

# LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca  
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre . . . . .	1'50 pesetas
Número suelto . . . . .	0'10 "
Número atrasado . . . . .	0'20 "

*Pago anticipado*

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 1

## ALERTA

El abrumador triunfo, sin precedente en los anales políticos de nuestro distrito, alcanzado por el regionalista Sr. Girona, sobre el republicano federal *reincidente*, en las últimas elecciones, prueba bien á las claras que el distrito no es republicano y que si bien existen comités que ostentan tal nombre seran de constitución tan defectuosa ó se compondrán de personal tan inepto y tan cándido á la vez, que desconocedores del ambiente en que se desarrollan, en lugar de adquirir prosélitos de aumentar adeptos, lo que consiguen con su proceder es restar simpatías y luchar de fracaso en fracaso como lo vienen haciendo desde que presentan candidato de su cofradía.

No obstante, aún que el descalabro fué de órdago, es justo confesar que el partido republicano se portó con mesura y sensatez, haciendo respetar el imperio de la ley, al abrigo de la cual se desarrolló la elección permitiendo que los electores llegaran á los comicios y emitieran sus sufragios con entera independendencia. Si no alcanzaron el triunfo, lograron que las elecciones fuesen verdad, evitando tapujos, amaños y componendos, medios á los cuales, desde tiempo inmemorial, recorrían los candidatos encasillados ó cuneros, los cuales valiéndose de estas artimañas y de la posesión de alguna acta en blanco alcanzaban la representación de un distrito, que es á lo que se *tiraba*. Actualmente estos medios por lo burdos y

poco socorridos, así como por su vetustez han pasado á la historia, por eso las martingalas y los electoreros están en desuso, siendo necesario para ganar unas elecciones disponer de votos, pero votos verdad.

Apesar de los buenos auspicios con que fué recibida la candidatura regionalista, apesar del colosal triunfo obtenido que hace que el Sr. Girona pueda presentar un acta tan limpia como el que más; es necesario no obstante que los regionalistas procuren desarrollar una política de atracción libre de todo prejuicio y exenta de todo odio ó venganza, de lo contrario lo que hoy para ellos es un manantial de felicidades, el día de mañana podría convertirse en fuente de disgustos que en último término quien los sufriría y pagaría sería el distrito, que no es acreedor á ello, como lo ha demostrado recientemente luchando con denuedo contra la opresión y contra lo que para el mismo significaba tiranía.

Suponemos que á lo expuesto no se le dará una falsa interpretación, puesto que carecemos de autoridad y de méritos para enmendar la plana á nadie y nuestro ánimo tampoco es este; si lisa y llanamente exponemos nuestro criterio no lo hacemos con el deliberado propósito de mortificar á nadie, ni de intervenir en un asunto ajeno á nuestra manera de ser; si nos hemos permitido hacer apreciaciones favorables á la nueva orientación que seguirá la marcha política del distrito, es por el cariño que hacia el mismo sentimos, es porque estamos convencidos de que con el cambio sufrido caminamos directamente á la re-

generación que todos anhelamos, único medio que nos puede sacar del abatimiento moral y material en que yacemos sumidos; y por último, si nos hemos permitido el lujo de emitir nuestra humilde opinión, ha sido para dar la voz de alerta con el fin de que no se dé crédito á las palabras de ciertos políticos desacreditados, que viéndose perdidos y sin probabilidades de medrar se valdrán de todos los medios para ver si logran ser admitidos y considerados como buenos para el día de mañana promover un cisma y apoderarse de los bienes morales y materiales del distrito y en particular de la capitalidad del mismo, para saciar su desenfrenado apetito, aun que para ello sea necesario llamarse conservador ó republicano y hacer traición á su propia conciencia.

Hay que estar prevenidos contra los alagos de ciertos políticos *mansos* que todo lo alcanzaban á fuerza de arrastrarse.

## DERROTA

Con el fin de poner de relieve la verdadera fuerza política y de amistades con que cuenta el *Terceto del Trust de la piastra* presidido por el veterano Cascarrabias, con mucho gusto vamos á manifestar el resultado de votos que á su influencia merece, y para esto basta fijar la atención y examinar detenidamente los obtenidos